

ASESINAN A SACERDOTE EN CHIAPAS

El sacerdote Marcelo Pérez Pérez fue asesinado la mañana de este domingo en San Cristóbal de las Casas. El párroco de la Iglesia de Guadalupe fue baleado cuando estaba en su automóvil, después de officiar una misa en el templo del barrio de Cuxtitali. Dos personas a bordo de una motocicleta le dispararon. "Hiere a toda la Iglesia", dijo la Conferencia del Episcopado Mexicano. **Pág. 7**



IGLESIA EXIGE ATENDER VIOLENCIA

Asesinan a sacerdote en Chiapas

Dos personas a bordo de una motocicleta le dispararon en al menos cuatro ocasiones

JAVIER DIVANY, JORGE SALCEDO Y JONATHAN PADILLA

Tras el asesinato del sacerdote Marcelo Pérez Pérez, la mañana de este domingo en San Cristóbal de las Casas, el gobierno en el poder debe buscar cómo dismantelar a los grupos armados que han detonado un clima de vio-

lencia en Chiapas y en casi todo el país, expresó el cardenal Felipe Arizmendi Esquivel en un comunicado.

El párroco de la Iglesia de Guadalupe fue baleado dentro de su vehículo tras officiar una misa en el Barrio de Cuxtitali, municipio de San Cristóbal de Las Casas, después de officiar una misa. Dos



personas a bordo de una motocicleta le dispararon al menos cuatro veces.

“Este acto de violencia no solo afecta a la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas, sino que hiere a toda la Iglesia en México y a la sociedad en su conjunto, especialmente en una región que hoy vive situaciones delicadas de violencia y pugna entre grupos del crimen organizado”, denunció la Conferencia del Episcopado Mexicano y en el mismo sentido se pronunció la Compañía de Jesús, que en 2022 perdió a dos de sus sacerdotes, Javier Campos y Joaquín Mora, quienes fueron asesinados en la sierra de Chihuahua.

“El crimen organizado ha sembrado miedo y dolor en diversas regiones del país, y Chiapas no es la excepción. La violencia en esta región refleja un problema estructural que demanda una respuesta integral y urgente del Estado”, publicó la compañía.

Hijo de padres campesinos, el padre Marcelo Pérez Pérez nació en una comunidad de San Andrés Larráinzar, Chiapas. Su cuerpo fue trasladado ayer a este lugar para ser velado.

Inició sus actividades eclesíásticas como párroco de Chenalhó y tuvo contacto con sobrevivientes de la masacre de Acteal, en 1997. Durante décadas fue un activista en favor de los derechos humanos y por más de 10 años permaneció en Simojovel.

Desde 2015, el padre Marcelo contaba con medidas cautelares por parte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), debido al riesgo constante que enfrentaba su vida e integridad personal por su labor en defensa de los derechos humanos.

En junio de 2022, la Fiscalía General del Estado giró una orden de aprehensión en contra del párroco por su presunto involucramiento en la desaparición de 21 personas en Pantelhó, presuntamente ligada al grupo El Machete.

Con información de El Heraldo de Chiapas

EL ACTIVISMO DE MARCELO PÉREZ

1. **2014.** Participa en una peregrinación por la paz que pidió la clausura de cantinas, centros nocturnos y de prostitución en municipios de Chiapas.

2. **2015.** Acompaña a las familias de dos bebés fallecidos por vacunas administradas por el IMSS.

3. **2016.** Encabeza una peregrinación en apoyo a maestros en contra de la reforma educativa.

4. **2017.** Asiste a los campamentos de los cinco mil indígenas desplazados por grupos armados de Chalchihuitán y otros municipios de Los Altos de Chiapas.

5. **2017.** Coordina el apoyo a las víctimas del sismo del 7 de septiembre en Simojovel, Chiapas.

6. **2017.** Encabeza una peregrinación del Movimiento en Defensa del Territorio y la Vida (Modevite) en defensa del gobierno comunitario.

7. **2019.** Acompaña las movilizaciones del Movimiento Campesino Revolucionario Independiente de la Coordinadora Plan de Ayala por la paz en el municipio de Amatán.

8. **2019.** Participa en la ocupación de la mina Santa Fe, de la minera Frisco, por la comunidad de Solosuchiapa.

9. **2020.** Nominado al Premio Internacional Per Anger, otorgado por el gobierno de Suecia a iniciativas por los derechos humanos y la democracia.

10. **2021.** Media en el conflicto entre el grupo de autodefensa El Machete y la comunidad de Pantelhó.



ISABEL MATEOS/CUARTOSCURO.COM



El párroco de la Iglesia de Guadalupe fue atacado en su auto, después de officiar una misa en la Iglesia de Cuxtitali

AMENAZAS

ORGANIZACIONES

como el Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas y el Movimiento Sueco por la Reconciliación alertaron en 2021 de las amenazas que el sacerdote enfrentaba desde 2020

